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DELEGACIONES CMIC 

 

Aranceles disparan los costos de construcción 
(2025-04-23, Sandra Hernández, EDO.MEX El Sol de Toluca, . 19) 
El presidente estatal de CMIC, Arnulfo Martínez Sánchez, prevé recuperación en el segundo 
semestre del año. Cabe mencionar que algunos miembros de la CMIC a nivel nacional han 
indicado que la medida podría llevar a una reducción de hasta 0.3 puntos porcentuales en el 
producto interno bruto (PIB), afectando tanto a esta industria, como al crecimiento económico en 
general. 
 

Puebla debe tener más inversión en carreteras por ser paso del sur al centro: CMIC 
(2025-04-22, Miguel Hernández, El Economista (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla consideró que los 
gobiernos federal y estatal deben enfocar la mayor inversión a mantenimiento carretero y 
aumentar la conectividad, para generar más seguridad a los automovilistas y autotransportes, 
porque es paso obligado del sur al centro del país. Gustavo Vargas Constantini, presidente del 
organismo, consideró que sólo por ese factor de conectividad, las autoridades están obligadas a 
realizar inversiones importantes cada año. 
Urbeconomica (Sitio),El Heraldo de Puebla PUE (sitio),Exclusivas Puebla PUE (sitio), 
 

Anuncia CMIC el tradicional concurso de cruces 2025 
(2025-04-22, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), ) 
Gustavo Vargas Constantini, presidente de la CMIC, anunció el tradicional concurso de cruces. 
Este concurso de constructores se llevará a cabo el próximo 3 de mayo en el Santuario 
Guadalupano. En este evento se premia a los trabajadores de la construcción con base en la 
originalidad de sus cruces, reconociendo su creatividad y dedicación. 
 

Renuncia Ricardo Camacho Macías a la CMIC 
(2025-04-22, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
Ricardo Camacho Macías confirmó vía Whatsapp, que había renunciado a la presidencia de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna. Camacho Macías 
apenas había asumido dicho cargo el pasado 10 de febrero en sustitución de Donato Gutiérrez 
Gutiérrez, quien había terminado su período y lo estaría continuando Camacho Macías. 
El Siglo de Torreón (sitio),El Tiempo COAH (sitio), 
 

CMIC entrega iniciativa de ley 
(2025-04-23, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), ) 
A fin de contribuir a un mejor desarrollo de la obra pública en Chiapas, que garantice calidad, 
transparencia y la participación de la mano de obra chiapaneca; la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Chiapas entregó al presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso local, Luis Ignacio Avendaño Bermúdez, el documento que contiene una 
propuesta de iniciativa de reforma a la Ley de Obra Pública del Estado. Esta iniciativa, explicó 
Rogelio Tamayo Carboney, Presidente de la CMIC, que fue elaborada por empresarios de este 
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organismo empresarial, destacando el tema relativo a la implementación de los Comités de Obra 
Pública en los municipios. 
 

SEINFRA y CMIC Chiapas instalan Comisión de Proyectos Ejecutivos de Infraestructura 
(2025-04-23, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), ) 
A fin de que la planeación sea el eje rector de la ejecución de obra y poder contar con un banco 
de proyectos factibles y con una visión pública que atienda las necesidades prioritarias de la 
población, la Secretaría de Infraestructura (Seinfra) y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Chiapas, llevaron a cabo la instalación de la Comisión de 
Proyectos Ejecutivos de Infraestructura. Al firmar el acta con la que se constituyó formalmente 
esta Comisión, la titular de Seinfra, Anakaren Gómez Zuart, y el Presidente de la CMIC Chiapas, 
Rogelio Tamayo Carboney, coincidieron en destacar la importancia de este grupo colegiado que 
busca coadyuvar en la elaboración de proyectos en materia de infraestructura, los cuales deberán 
estar alineados a los Planes Nacional y Estatal de Desarrollo. 
 

Van CMIC Michoacán y OOAPAS por cuidado del agua 
(2025-04-22, Fátima Paz Alfaro, Plana Noticias MICH (Sitio), ) 
Empresarios de la construcción y el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS) impulsarán acciones y medidas para fomentar el cuidado del 
agua. Esto, mediante el convenio que destina dos por ciento del coste de obras, antes de 
impuestos, otorgadas por el organismo a constructoras afiliadas a la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Michoacán, para estudios y obras relacionadas con la 
protección y cuidado del líquido, para buscar aseverar su disposición a largo plazo. 
Grupo MarMor MICH (Sitio), 
 

Costo de la vivienda podría aumentar al 6% por aranceles: CMIC 
(2025-04-22, Redacción, Puebla Contraréplica PUE (sitio), ) 
El costo de la vivienda podría registrar un aumento de hasta el 6 por ciento a mediano y largo 
plazo, como consecuencia de la política arancelaria de Estados Unidos hacia México. Así lo 
advirtió Gustavo Vargas Constantitni, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Puebla. En conferencia de prensa, señaló que hasta el momento no se 
han reflejado efectos negativos en la industria de la construcción debido a los aranceles. Sin 
embargo, recordó que México es uno de los principales productores y exportadores de acero y 
aluminio a nivel internacional. 
 

Seinfra y CMIC Chiapas instalan Comisión de Proyectos Ejecutivos de Infraestructura 
(2025-04-22, ASICH, ASICH Online, ) 
A fin de que la planeación sea el eje rector de la ejecución de obra y poder contar con un banco 
de proyectos factibles y con una visión pública que atienda las necesidades prioritarias de la 
población, la Secretaría de Infraestructura (Seinfra) y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) delegación Chiapas, llevaron a cabo la instalación de la Comisión de 
Proyectos Ejecutivos de Infraestructura. Al firmar el acta con la que se constituyó formalmente 
esta Comisión, la titular de Seinfra, Anakaren Gómez Zuart, y el Presidente de la CMIC Chiapas, 
Rogelio Tamayo Carboney, coincidieron en destacar la importancia de este grupo colegiado que 
busca coadyuvar en la elaboración de proyectos en materia de infraestructura, los cuales deberán 
estar alineados a los Planes Nacional y Estatal de Desarrollo. 
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Con 190 obras, Galindo presume transparencia y apoyo a constructoras locales 
(2025-04-23, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), ) 
El presidente municipal de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, subrayó que en el rubro 
de la obra pública, las licitaciones se realizan de manera transparente, y destacó que los 
empresarios adheridos a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
resultan ganadores en aproximadamente ocho de cada diez procesos. 
 

Realizarán foro "Los Retos del Poder Judicial" reunirá a 7 panelistas este 23 de abril en 
Huiloac, Tlaxcala 
(2025-04-23, Redacción, Monitor Xpress QRO (sitio), ) 
Con el objetivo de abrir un espacio plural de análisis, diálogo y reflexión sobre los desafíos 
actuales que enfrenta el sistema judicial en México, se llevará a cabo el foro titulado "Los Retos 
del Poder Judicial", este próximo 23 de abril de 2024 en el Club Campestre El Sabinal, ubicado 
en Santa Anita Huiloac, Tlaxcala. Este foro es posible gracias al respaldo de diversas 
organizaciones del ámbito empresarial, jurídico, académico y social, entre las que destacan: 
Escobar Sánchez Contadores y Abogados, Notaría Pública 3, Coparmex Tlaxcala, CMIC 
Delegación Tlaxcala, CANACO Servytur Tlaxcala, Redmuem A.C., Edificaciones SKM & L, NW-
TLX, Colegio de Contadores Públicos de Tlaxcala, Viteg, Bio Diagnostics, y Mujeres de Metztli, 
entre otros. 
 

Anuncian concurso de cruces 
(2025-04-23, Redacción, Crónica de Puebla (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) anunció su 
tradicional concurso de cruces a realizarse el próximo 3 de Mayo con motivo del Día de la Santa 
Cruz. El presidente de la Cámara, Gustavo David Vargas Constantini, dijo que tendrá lugar en el 
Santuario Guadalupano del Seminario Palafoxiano. Como cada año, se espera la presentación 
de alrededor de 150 diseños de cruces, donde los trabajadores de la construcción podrán 
demostrar su creatividad, utilizando distintos materiales usados en el sector de la construcción. 
 

Preocupación de Empresarios de la Construcción en el Sur de Quintana Roo por 
Incremento de Llamadas de Extorsión 
(2025-04-22, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana 
Roo Ulises Morales Estrada, reveló que en los últimos meses se ha incrementado el número de 
llamadas de extorsión que están recibiendo empresarios en la zona sur del Estado, lo cual dijo, 
es una situación preocupante. Externó que aunque las cifras que han dado a conocer las 
autoridades indican que el delito de extorsión va al alza, en el sector de la construcción todavía 
no tienen un registro exacto de cuántas llamadas y denuncias han interpuesto los empresarios 
ante la Fiscalía General del Estado (FGE) por este delito, ya que únicamente son varios los que 
han dado a conocer que son víctimas de intentos de extorsión y cuántos han caído en este tipo 
de estafas. 
 

Prevén crecimiento en industria de la construcción 
(2025-04-22, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/56e32d44759c4d1c79209e1c478efc4c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb457c3d673fcd475168956f898a6f89?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fb457c3d673fcd475168956f898a6f89?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7761ef968f6d8fc6e7444e7049332ca5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/04cfd37eefdd02a999106ccce03abc3b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/04cfd37eefdd02a999106ccce03abc3b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9e6f8908f0a43c58cc32d527fc192c2c?file


 

 

 

Contrario a otros estados, la industria de la construcción crecerá en Chihuahua un 10 por ciento 
durante 2025, impulsada por la obra pública, señaló el Presidente de la CMIC, Julio Mercado 
Rodríguez. "Al menos en Chihuahua todavía estamos con números positivos, pues en otros 
estados sí va a estar complicado", dijo. A pesar de la incertidumbre global por la política 
arancelaria del presidente de Estados Unidos Donald Trump, dijo, se espera que sea un buen 
año para la actividad de la construcción, pues se recuperó la inversión de la Federación, en tanto 
que el estado continúa con un presupuesto importante, así como los municipios. 
 

¿Habrá ajuste en los precios del acero y el aluminio por los aranceles de Estados 
Unidos? 
(2025-04-22, Redacción, El Sol de Toluca (sitio), ) 
Antes del anuncio de aranceles del 25% por parte del gobierno de Estados Unidos al acero y el 
aluminio, estos productos ya habían registrado un ajuste del 15%, aseguró el presidente estatal 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Arnulfo Martínez Sánchez, 
quien indicó que esta medida impactará nuevamente en el costo de este tipo de productos en el 
corto o mediano plazo, así como en la vivienda nueva. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Cómo la IA generativa está transformando la industria de la construcción 
(2025-04-22, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
La inteligencia artificial empieza a consolidarse como un aliado estratégico en la arquitectura y la 
construcción. En un sector cada vez más presionado por reducir tiempos, costos y aumentar la 
eficiencia operativa, la adopción de IA generativa está acelerando la forma en que se diseñan y 
visualizan los proyectos desde sus primeras etapas. En respuesta a esta tendencia, Graphisoft 
empresa especializada en software BIM para la industria de la construcción presentó 
recientemente una nueva funcionalidad experimental llamada AI Visualizer, integrada en 
Archicad. 
 

Diputadas de MC promueven reformas para generar vivienda sustentable 
(2025-04-23, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio), ) 
Las diputadas de MC, Laura Ballesteros Mancilla e Iraís Reyes de la Torre, informaron que 
presentaron iniciativas para que, al momento de generar vivienda habitacional o con el uso de 
recursos federales, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), establezca 
lineamientos sostenibles. Expusieron que sus propuestas buscan reformar la Ley General de 
Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano y la Ley de Vivienda. 
 

México enfrenta un momento crítico en su evolución logística 
(2025-04-22, Redacción, Mercados Press (Sitio), ) 
México enfrenta un momento crítico en su evolución logística. Mientras el mundo avanza hacia 
la digitalización y la sostenibilidad, el país aún lucha con obstáculos clave como la falta de 
infraestructura adecuada. Sin embargo, esta encrucijada también presenta una oportunidad 
única: con el auge del nearshoring, México tiene la posibilidad de transformar su sector logístico 
y posicionarse como líder en América del Norte, pero esto requiere acción en modernización 
tecnológica y adaptación a las nuevas demandas del mercado global. 
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Sheinbaum expresa su desacuerdo con pronóstico del FMI 
(2025-04-22, Adrián Jiménez, Noticias MVS (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum expresó su desacuerdo con las previsiones del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) que anticipan una contracción para la economía de México debido 
al impacto de los aranceles impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. La 
titular del Ejecutivo insistió en que no comparten el pronóstico del FMI, pues está en marcha el 
Plan México que, entre otros aspectos, contempla impulsar el sector de la construcción a través 
de la edificación de vivienda, así como toda la inversión pública que se contempla para el sexenio 
y en particular para este año. 
ContraLíneaTV,Publimetro (sitio),El CEO MX (sitio),AMX Edo de Mex,Canal 34 Mexiquense, 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Detienen... y sueltan a delegado del IMSS 
(2025-04-23, Benito López, Reforma, . 1) 
El delegado del IMSS en Tamaulipas, José Luis Aranza Aguilar, fue interceptado y detenido ayer 
por policías estatales, siendo después liberado en medio de versiones contradictorias. Según las 
primeras versiones, Aranza y su chofer fueron interceptados a las 11:50 horas por al menos seis 
elementos fuertemente armados de la Guardia Estatal de la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado presuntamente por no respetar un alto. En forma extraoficial se informó que la acción fue 
porque, en una revisión, al funcionario le hallaron una pistola, sin que tuviera el permiso para 
portarla, mientras que en el vehículo hallaron un maletín con 3 millones de pesos, de los que no 
aclaró su procedencia. 
 

EU crece ataques contra México en spots y redes 
(2025-04-23, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6) 
Diferentes políticos estadounidenses, desde el presidente Donald Trump y la secretaria de 
Agricultura, Brooke Rollins, hasta congresistas, emprendieron una campaña de ataques contra 
México -desde sus redes sociales- con temas como el jitomate, migración, agua y tráfico de 
fentanilo para desprestigiar a nuestro país. Los políticos republicanos acusan a México de romper 
acuerdos como el pago de agua a Estados Unidos. de abusar de la exportación de productos 
como el jitomate, y de enviar criminales a su país, en alusión a los migrantes. 
 

Admiten que hay candidatos PJ ligados al narco 
(2025-04-23, Aurora Zepeda, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1 2) 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández, admitió que el sistema de selección de candidatos 
a jueces federales falló, permitiendo la inclusión de defensores de narcotraficantes. Ante esto, el 
senador de Morena pidió al INE retirar el registro a los candidatos que no cumplan con la 
exigencia constitucional de probidad. Entre los juzgadores señalados por la ONG Defensorxs y 
Laboratorio Electoral están Fernando Escamilla, abogado a juez federal en Nuevo León, quien 
ha defendido a dos integrantes del cártel de Los Zetas. 
 

Desastre en Tesla obliga a Musk a retirada del equipo de Trump 
(2025-04-23, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 1, 16) 
Elon Musk ha decidido reducir significativamente su tiempo como asesor clave del presidente 
Donald Trump para centrarse en Tesla, después de que las ganancias de la compañía automotriz 
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cayeran un 71% en el primer trimestre de este año. Musk ha estado bajo presión de los 
inversionistas para abordar su ausencia de Tesla, así como el daño percibido a la marca por su 
estrecha relación con Trump y su controvertido papel como jefe del Departamento de Eficiencia 
Gubernamental (Doge). 
 

Avala Corte ley que protege a infantes de la violencia ejercida con IA 
(2025-04-23, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 7) 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) emitió ayer un fallo histórico al declarar 
constitucional que la ley en México proteja el derecho de las infancias a vivir una vida libre de 
violencia ejercida con el uso de inteligencia artificial (IA). Esta decisión abre la puerta a la creación 
de regulaciones y políticas públicas más modernas y preventivas en materia de tecnología e 
infancia. La inteligencia artificial tiene riesgos graves y específicos, sustenta. 
 

Anticipa FMI caída del PIB de México de 0.3% en 2025 
(2025-04-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 1,4) 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) proyectó para la economía mexicana una contracción de 
0.3 por ciento en 2025, que la haría caer en recesión. En la actualización de sus perspectivas 
bajo el impacto de los aranceles de EU, el FMI aplicó para México un recorte de 1.7 puntos 
porcentuales respecto a sus pronósticos de enero, siendo el único país al que colocó en terreno 
negativo. 
 

FMI pronostica contracción en la economía de México de 0.3% 
(2025-04-23, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4) 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó sus pronósticos de crecimiento para la economía 
mundial y México recibió el mayor ajuste a la baja, de acuerdo con la información contenida en 
el Panorama Económico Mundial (WEO, por su sigla en inglés). El organismo anticipa que la 
economía mexicana registrará una contracción de 0.3% este año, una previsión que incorpora el 
recorte de 1.7 puntos sobre la expectativa que tenían en enero pasado, cuando proyectaron que 
el PIB mexicano podría registrar un crecimiento de 1.4 por ciento. 
 

FMI prevé contracción de economía mexicana 
(2025-04-23, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12) 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó las expectativas de crecimiento para México en 
2025 y 2026, derivado de la imposición de aranceles de Estados Unidos y la incertidumbre en 
torno a la política comercial del presidente Donald Trump. De acuerdo con el informe Perspectivas 
de la Economía Mundial, publicado por el organismo, de los 191 países miembro México es la 
única economía que enfrentará una contracción este año, de 0.3 por ciento. Para 2026 avizora 
una recuperación, con un avance de 1.4 por ciento. 
 

Arrebatan 190 mdp diarios al crimen  
(2025-04-23, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Con el aseguramiento de 144 toneladas de droga, como fentanilo, metanfetaminas, marihuana y 
cocaína, en seis meses, el Gobierno de México, a través del Gabinete de Seguridad, le ha 
arrebatado al crimen organizado 38 mil 389 millones de pesos. Es decir, a diario, las autoridades 
federales dejan sin 190 millones de pesos, en promedio, al narcotráfico. 
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Diálogo, oportunidad histórica: buscadoras 
(2025-04-23, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
El Movimiento por Nuestros Desaparecidos afirmó que el acercamiento con el Gobierno federal 
es coyuntural para erradicar la problemática de los no localizados y señaló que se pueden 
impulsar estrategias que se enfoquen en atender y detener el fenómeno. Rosa Icela Rodríguez, 
titular de Segob, aseguró que los resultados en materia de búsqueda se darán con el tiempo y 
pidió a los colectivos mantener la comunicación para trabajar en conjunto. 
 

Rechaza Claudia Sheinbaum pronósticos recesivos de FMI 
(2025-04-23, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
La presidenta Claudia Sheinbaum desestimó la previsión del Fondo Monetario Internacional 
sobre una recesión en México y defendió su estrategia económica frente a la política arancelaria 
de Estados Unidos. A comienzos de 2025, el FMI preveía un avance de la economía mexicana 
del 1.4% para este año, pero ya lo rebajó en 1.7%, lo que constituye un cambio drástico atribuido 
a la guerra arancelaria de Estados Unidos. 
 

Fortaleza fiscal en entredicho  
(2025-04-23, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 14 15) 
Tan solo cuatro de las 32 entidades federativas que conforman el país son autosuficientes y 
poseen fortaleza fiscal; no obstante, el desempeño de la mayoría en este rubro fluctúa entre un 
nivel medio y muy bajo, lo que pone en riesgo sus planes y programas estatales. 
 

Ofrece respaldo a Mario Delgado 
(2025-04-23, C. Navarro, El Heraldo de México, . 9) 
Tras la reunión del Secretario de Educación Pública, Mario Delgado, con 27 empresas con 
presencia global, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que no hubo ningún acuerdo que afecte 
el programa Vida Saludable. “Han criticado mucho a Mario, de que cómo es posible si está 
promoviendo Vida Saludable.. no hay ningún acuerdo ni nada que tenga que ver en riesgo la vida 
de la gente y menos de las niñas y los niños (...) no hay nada que tenga que tenga que ver con 
algún acuerdo que haya hecho la Secretaría de Educación Pública con estas empresas para 
afectar el programa de Vida Saludable. Que quede muy claro que él no hace ningún acuerdo de 
ningún tipo y que el programa sigue su curso”, añadió.  
 

Marinos del velero Cuauhtémoc atracan en Jamaica 
(2025-04-23, 24 Horas, 24 Horas, . 6) 
Elementos de la Secretaría de Marina (Semar), tripulantes del Buque Escuela Cuauhtémoc, 
arribaron este martes al puerto de Kingston, Jamaica. Este sería el primer punto de atraco del 
velero en su itinerario para este 2025, donde planean visitar 22 puertos en diferentes países en 
254 días; comenzando en Acapulco y finalizando en Veracruz. Este crucero de instrucción tiene 
como objetivo que los cadetes de la Heroica Escuela Naval Militar realicen prácticas en altamar, 
complementando su formación. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex pide no aflojar en mejora regulatoria 
(2025-04-23, Ivette Saldaña, El Universal, . 24) 
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Con la justificación de la simplificación administrativa, el gobierno pretende sacrificar 
herramientas que son efectivas para la transparencia y la calidad normativa, advirtió este martes 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un comunicado, el sindicato 
patronal consideró que el "gran esfuerzo por simplificar y agilizar los trámites debe ser una 
herramienta más para fortalecer un Estado democrático de derecho. Bienvenida la iniciativa, nos 
sumamos al proyecto. Por eso, convocamos al gobierno federal hacerlo juntos, ciudadanía y 
autoridades, con base en el diálogo y la cooperación". 
 

Aboga IP por aparato regulatorio 
(2025-04-23, Reforma Staff, Reforma, . 14) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) cuestionó la decisión del 
Gobierno de sacrificar herramientas regulatorias que han demostrado su efectividad en asegurar 
la transparencia y la calidad normativa en distintas dependencias federales. En específico, el 
organismo señaló los mecanismos como el Análisis de Impacto Regulatorio (AIR), la Consulta 
Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, los cuales han dado soporte al Sistema 
Nacional de Mejora Regulatoria. 
 

Pide IP fortalecer la mejora regulatoria 
(2025-04-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 11) 
Ante la urgente necesidad de transformar la gestión pública, hay oportunidad de avanzar con la 
propuesta de una Ley Nacional orientada a la simplificación de trámites que puede coexistir con 
herramientas que den certidumbre a la ciudadanía, como el Observatorio Nacional de Mejora 
Regulatoria y el Análisis de Impacto Regulatorio, en lugar de pensar en su desaparición, señaló 
la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).  
 

PND y apoyos podrían "perpetuar la pobreza" 
(2025-04-23, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
En el entorno actual de México la posibilidad de que este año la economía muestre una variación 
negativa se fortalece. Por ello, afirmó que el Plan Nacional de Desarrollo "parece una extensión 
de la política del gobierno previo basada en programas asistenciales, con el objetivo de mantener 
una amplia plantilla política que asegure su permanencia a cambio de recursos a las familias sin 
ninguna contraprestación. Eso lo único que puede lograr es perpetuar la pobreza". El organismo 
dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que recientemente se publicó 
en el Diario Oficial de la Federación, el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, en el que resalta 
el optimismo del gobierno federal, en un entorno en donde prácticamente todos los indicadores 
económicos se siguen deteriorando y las expectativas, incluidas las de largo plazo, continúan 
ajustándose a la baja. 
 

#OpiniónCoparmex // Acuerdo de unidad por México: lecciones del pasado  
(2025-04-23, Francisco Javier López Díaz, Excélsior, . 7) 
En un mundo cada vez más polarizado y fragmentado, la necesidad de un acuerdo de unidad por 
México se vuelve no sólo urgente, sino también necesario. Este año representa una oportunidad 
crucial para forjar un camino hacia la cohesión social y la estabilidad política. Ejemplos históricos 
de inspiración, por mencionar algunos, los podemos encontrar en los Pactos de la Moncloa, en 
España, y en el movimiento sindical en Polonia. liderado por Lech Walesa, que nos ofrecen 
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lecciones valiosas sobre cómo construir un consenso que trascienda diferencias ideológicas 
promueva el bienestar común. 
 

Inquieta a Coparmex eliminación de marcos regulatorios  
(2025-04-22, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) cuestionó la decisión del 
Gobierno de sacrificar herramientas regulatorias que han demostrado su efectividad para 
asegurar la transparencia y la calidad normativa en distintas dependencias federales. En 
específico, el organismo señaló los mecanismos como el Análisis de Impacto Regulatorio (AIR), 
la Consulta Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, los cuales han dado 
soporte al Sistema Nacional de Mejora Regulatoria. 
 

Coparmex advierte retrocesos si gobierno "sacrifica" herramientas de mejora 
regulatoria; "pone en riesgo años de avances", afirma 
(2025-04-22, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Bajo la justificación de la simplificación administrativa, el gobierno federal pretende sacrificar 
herramientas que son efectivas para la transparencia y la calidad normativa, advirtió la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Consideró que el "gran esfuerzo 
por simplificar y agilizar los trámites debe ser una herramienta más para fortalecer un Estado 
democrático de derecho. Bienvenida la iniciativa: nos sumamos al proyecto. Por eso, 
convocamos al Gobierno Federal a hacerlo juntos, ciudadanía y autoridades, con base en el 
diálogo y la cooperación". 
 

Coparmex observa riesgos con nueva ley para eliminar trámites burcráticos 
(2025-04-22, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Si el gobierno de Claudia Sheinbaum desaparece herramientas y plataformas de la mejora 
regulatoria que han garantizado transparentes en trámites y regulaciones, México podría 
enfrentar un retroceso y poner "en riesgo años de avances" en la calidad normativa, advirtió la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "Vemos con inquietud que se 
pretenda sacrificar herramientas que han demostrado su efectividad para asegurar la 
transparencia y la calidad normativa; específicamente, mecanismos como el Análisis de Impacto 
Regulatorio (AIR), la Consulta Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, pilares 
de un Sistema Nacional de Mejora Regulatoria que han contribuido a elevar los estándares de 
gobernanza y coordinar acciones entre los diferentes niveles de gobierno", dijo el organismo 
privado. 
 

Coparmex solicita trabajo conjunto en simplificación y digitalización gubernamental 
(2025-04-22, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La simplificación y digitalización administrativa del gobierno federal es plausible, pero debería de 
incorporar la opinión del sector privado y de la ciudadanía con el objetivo de lograr una eficiencia 
del aparato público y fortalecer el estado de derecho con transparencia, señaló la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El sector patronal respalda la iniciativa que 
busque reducir la carga burocrática, simplificar trámites y aprovechar la tecnología para facilitar 
la vida de las personas y de las empresas, especialmente para las mipymes, que fomente la 
competitividad y fortalezca la confianza en las instituciones. 
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Sí a la simplificación, sí a la digitalización. Coparmex apuesta por la modernización en 
los trámites y hacen un llamado para mantener mecanismos que hasta hoy han 
funcionado 
(2025-04-22, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
En México, urge transformar la gestión pública y los trámites para hacerlos más eficientes, 
accesibles y transparentes. Por ello, desde la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), respaldamos firmemente toda iniciativa que busque reducir la carga burocrática, 
simplificar trámites y aprovechar la tecnología para facilitar la vida de las personas y de las 
empresas, especialmente para las MiPymes, que fomente la competitividad y fortalezca la 
confianza en las instituciones. 
 

COPARMEX apoya iniciativa de Sheinbaum de simplicación y digitalización de trámites 
de gobierno 
(2025-04-22, Redacción, News México (Sitio), ) 
En México, urge transformar la gestión pública y los trámites para hacerlos más eficientes, 
accesibles y transparentes. Por ello, desde la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), respaldamos firmemente toda iniciativa que busque reducir la carga burocrática, 
simplificar trámites y aprovechar la tecnología para facilitar la vida de las personas y de las 
empresas, especialmente para las MiPymes, que fomente la competitividad y fortalezca la 
confianza en las instituciones. Estamos convencidos de que un gobierno más ágil y moderno es 
indispensable para detonar la inversión, y dinamizar los procesos productivos, especialmente en 
un contexto de relocalización de cadenas de valor. 
 

La pobreza se agravará en este sexenio con la ausencia del crecimiento económico del 
país: CEESP 
(2025-04-22, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
Es evidente que la desaceleración de la actividad económica que se aprecia claramente desde 
mediados del año pasado se agudizará con los efectos externos, esto es, la aplicación de 
aranceles por parte de Estados Unidos al resto de los países del mundo, principalmente. De ahí 
que, la posibilidad de un mayor crecimiento de la economía mexicana es baja, tras la combinación 
de los factores internos y externos que predominan en esta coyuntura: ausencia de estado de 
derecho, inseguridad, impunidad creciente e impacto comercial por la política arancelaria de los 
Estados Unidos, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El 
organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que recientemente 
se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, en el 
que resalta el optimismo del gobierno federal, en un entorno en donde prácticamente todos los 
indicadores económicos se siguen deteriorando y las expectativas, incluidas las de largo plazo, 
continúan ajustándose a la baja. 
 

Copamex apoya la reducción de trámites para la creación de empresas pero 
manteniendo mecanismos regulatorios 
(2025-04-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) informó que está a favor de la 
digitalización, modernización y simplificación de los trámites en la creación de empresas, pero 
advirtió que se necesita mantener los mecanismos como el Análisis de Impacto Regulatorio, la 
Consulta Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria. "Vemos con inquietud que 
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se pretenda sacrificar herramientas que han demostrado su efectividad para asegurar la 
transparencia y la calidad normativa, específicamente los mecanismos como el Análisis de 
Impacto Regulatorio, la Consulta Pública y el Observatorio Nacional de Mejora Regulatoria, 
pilares de un Sistema Nacional de Mejora Regulatoria", declaró el organismo dirigido por Juan 
José Sierra Álvarez. 
 

CEESP ve en Plan Nacional de Desarrollo de Sheinbaum un promotor de programas 
asistencialistas 
(2025-04-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que el Plan Nacional de 
Desarrollo 2025-2030 es una extensión de la política del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, que estaba basada en programas asistenciales para mantener una amplia plantilla 
política. "El Plan Nacional de Desarrollo parece en parte una extensión de la política del gobierno 
anterior basada en programas asistenciales con el objetivo de mantener una amplia plantilla 
política que asegure su permanencia a cambio de recursos a las familias sin ninguna 
contraprestación", afirma el organismo asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

Renuncia José Ramón en medio de escándalo en Bisom 
(2025-04-23, Redacción, Poder MX BC (sitio), ) 
A las voces reclamando una investigación seria y a fondo, se sumó la de Octavio Sandoval López, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali, que también presentó un 
posicionamiento cuestionando lo que calificó como una mala administración de López 
Hernández, de quien exigió su renuncia. 
 

Coparmex urge a trámites más eficientes 
(2025-04-23, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) considera urgente transformar 
la gestión pública y los trámites para hacerlos más eficientes, accesibles y transparentes, por lo 
que dijo respaldar toda iniciativa que busque reducir la carga burocrática, simplificar trámites y 
aprovechar la tecnología para facilitar la vida de las personas y de las empresas, especialmente 
para las micro, pequeñas y medianas empresas, que fomente la competitividad y fortalezca la 
confianza en las instituciones. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Empobrecer a EU 
(2025-04-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Donald Trump prometió "hacer grande a Estados Unidos otra vez". A tres meses de haber 
heredado una economía sólida y en rápido crecimiento, sin embargo, ha destruido billones de 
dólares de capital en los mercados financieros. Solo está empobreciendo a su nación. 
 

Andar y Ver // La rebeldía y la misión 
(2025-04-23, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 20) 
Quien se mete en política hace un pacto con el diablo, le advirtió Weber a los estudiantes que lo 
escuchaban en Múnich en 1919. No tiene derecho a la ingenuidad quien se introduce en ese 
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territorio maldito. Ahí lo bueno puede producir desgracias y una maldad puede salvarnos. Quien 
no sepa eso es un niño. 
 

Historias de NegoCEOs // México y EU, tras la muerte del Papa Francisco 
(2025-04-23, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
El fallecimiento del Papa Francisco desató una serie de movimientos políticos a nivel 
internacional y local, relacionados con el apoyo moral que el Sumo Pontífice brindaba a los 
migrantes mexicanos en territorio estadounidense y con la influencia que la orden de los jesuitas 
tiene en la institución de la Iglesia. Jorge Mario Bergoglio fue un férreo opositor de las políticas 
de deportaciones masivas de Estados Unidos y del proyecto de construcción del muro en la 
frontera con México. 
 

Cuenta Corriente // Sofipo Came, una triste liquidación en puerta 
(2025-04-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La fusión de la sofipo Came con Te Creemos, anunciada en 2018, ha llevado a Came al borde 
de la liquidación debido a decisiones corporativas que han afectado su sostenibilidad financiera. 
El deterioro se agravó cuando el supervisor de las sofipos ordenó que concluyera la fusión en 
2023 y, con ello, que fueran liquidados los pasivos de Te Creemos y Came con los bancos de 
desarrollo, lo que dejó a la fusionante sin liquidez en un momento de agresiva competencia en el 
mercado de sofipos impulsada por la entrada de las fintechs sofipos que buscan ahora ser 
bancos. 
 

Activo Empresarial // ¿Recesión? Sheinbaum la rechaza y contradice al FMI 
(2025-04-23, José Yuste, Excélsior, . 1,2) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, rechazó el pronóstico del FMI sobre una 
contracción del 0.3% en la economía mexicana para 2025, afirmando que el país no depende 
solo del mercado. El FMI atribuyó la desaceleración mundial a las tensiones comerciales de la 
administración Trump, afectando a México como su principal socio comercial. El secretario de 
Hacienda, Edgar Amador, también disiente del pronóstico del FMI, manteniendo una proyección 
de crecimiento del 1.9% para 2025. 
 

Juegos De Poder // Vargas Llosa: se fue uno de los más grandes  
(2025-04-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
El escritor Mario Vargas Llosa, considerado por muchos como el mejor escritor contemporáneo 
de habla española, falleció recientemente. Su vasta, diversa y espléndida obra literaria, que 
incluye más de una veintena de novelas, ha dejado una huella imborrable en la literatura. Vargas 
Llosa, Premio Nobel de Literatura, es recordado por su creatividad y profundidad en la exploración 
de temas complejos y universales. 
 

Bitácora Del Director // Cónclave 
(2025-04-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
A raíz de que Donald Trump resultó nuevamente elegido como presidente de Estados Unidos, 
auguré aquí que eso significaría el inicio de una nueva era global, a la que ya habían contribuido 
China y Rusia, las otras dos potencias mundiales, con sus propias decisiones comerciales, 
tecnológicas y militares. Una pieza que faltaba en este naciente orden mundial era un cambio de 
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mando en la jerarquía de la Iglesia católica. Éste ha llegado, ahora, por la vía del fallecimiento 
del papa Francisco. 
 

Veranda // Un pleito político preocupa a empresarios de Los Cabos 
(2025-04-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Los conocedores de la política sudcaliforniana ven el inicio de una confrontación por el poder. 
Antes de que iniciara la Semana Santa, el gobernador de Baja California Sur, Víctor Castro, tomó 
una motoconformadora y tiró una caseta de vigilancia y una alambrada propiedad de Grupo 
Vidanta. Aparte del ya mencionado, Grupo Damiana y el Consejo Coordinador Empresarial de 
Los Cabos criticaron, mediante desplegados y declaraciones, la acción del gobernador, que 
atenta contra la propiedad privada. 
 

Día con Día // Borges sobre Bergoglio 
(2025-04-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Roberto Alifano es un poeta argentino con quien Borges sostuvo innumerables conversaciones. 
En un libro publicado en 1981, Borges le habla de dos sacerdotes que ambos conocían, uno de 
ellos, Jorge Bergoglio. Borges le dijo a Alifano que el padre Bergoglio es una persona inteligente 
y sensata; con él se puede hablar de cualquier tema: de filosofía, de teología, de política. 
 

Duda Razonable //El anuncio repugnante. La política migratoria 
(2025-04-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
El anuncio televisivo de Kristi Noem, la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, en 
el que insulta y denigra a aquellos que quieren migrar, es un horror: repulsivo y espeluznante. 
Eso queda claro. Muy. ¿Por qué alguien aceptó transmitirlo? Rompe la cabeza. ¿Dinero? 
¿Miedo? ¿Intereses? ¿Simpatía ideológica? En fin. Que ellos se lo queden. La presidenta ya 
anunció que en estos días enviará al Congreso una iniciativa para que esto no vuelva a suceder. 
No debió haber sucedido. 
 

En Privado //Lo que faltaba: la muerte y elección de un papa 
(2025-04-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer, el camarlengo, que es el capo di tutti i capi al fallecimiento de un pontífice, en la sede 
vacante, certificó que el papa Francisco estaba efectivamente muerto y asumió, como lo había 
hecho desde su último suspiro, la máxima autoridad. El camarlengo es el canadiense 
nacionalizado estadounidense, Kevin Farrell, sobre el que recae el gobierno de este interregno 
desde el llamado a las congregaciones hasta la elección del sucesor 267 de Pedro. 
 

Estrictamente Personal // ¿Por qué no va al funeral? 
(2025-04-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34) 
La presidenta Claudia Sheinbaum ha decidido no asistir al funeral del papa Francisco, a pesar de 
que su presencia podría haber sido bien recibida por los millones de católicos mexicanos. En su 
lugar, enviará a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien no es bien vista por 
la Iglesia católica. La decisión de Sheinbaum ha sido criticada, ya que podría haber sido una 
oportunidad para negociar una conversación privada con Donald Trump. 
 

Coordenadas // La inútil discusión sobre una posible recesión en México 
(2025-04-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
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El INEGI publicó las cifras del Indicador Oportuno de Actividad Económica (IOAE) para marzo, 
revelando que la economía mexicana se encuentra estancada respecto a febrero y muestra una 
leve contracción de -0.2% frente a marzo del año anterior. Ante estas cifras, algunos han 
empezado a afirmar, incluso con cierto entusiasmo, que México entró en recesión. Sin embargo, 
la realidad es mucho menos categórica. 
 

Ricos y Poderosos // México, ¿camino a la recesión? 
(2025-04-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) proyecta que México entrará en recesión económica en 
2025, con una tasa de crecimiento del PIB de -0.3%. México es el único país con un pronóstico 
de recesión en la lista de proyecciones económicas del FMI. La mayoría de los analistas coinciden 
en que están empujando a la economía mexicana a una recesión, una combinación de factores 
externos e internos, entre ellos: 1.- Los aranceles de EU; 2.- el cambio de gobierno y el inicio de 
la curva de aprendizaje; el elevado déficit fiscal y el compromiso para reducirlo de casi el 6% al 
3.9%; 3.- la desaceleración en indicadores como la inversión fija bruta y el consumo privado; y 
4.- la Reforma Judicial, entre otras reformas que generan incertidumbre entre los inversionistas. 
 

La Quinta Transformación // Telmex... ¿quebrada? 
(2025-04-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En el marco de la Revisión Salarial 20252026 del Sindicato de Telefonistas de la República 
Mexicana, los trabajadores del sector difundieron ayer un manifiesto para responder a Carlos 
Slim. El magnate sigue asegurando que Teléfonos de México, que dirige su sobrino, Héctor Slim 
Seade, ya no es un negocio rentable y que, incluso, la compañía se encuentra en números rojos. 
 

Desde el Piso de Remates // FMI pronostica recesión en México; Sheinbaum la descarta 
(2025-04-23, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
El FMI pronostica una recesión en México, con una contracción del PIB este año de 0.3%, 
mientras que la presidenta Claudia Sheinbaum la descarta. El FMI también ajustó a la baja sus 
expectativas para todos los países, pero sólo en el caso de México pronostica una caída en el 
PIB porque más del 84% de nuestras exportaciones son a Estados Unidos. 
 

Corporativo // El dilema de Pemex 
(2025-04-23, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, critica la gestión de Pemex por parte del gobierno de 
la 4T, señalando un aumento en las pérdidas financieras y acusando un saqueo 
institucionalizado. Moreno destaca que, desde 2018, se han inyectado 2 billones de pesos a 
Pemex con la promesa de rescatarla del colapso, mientras que la producción de petróleo ha caído 
a niveles de los años setenta. 
 

Respeto, diálogo y esperanza  
(2025-04-23, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
A lo largo de su pontificado, Francisco basó el ejercicio pastoral de sus actividades en la 
misericordia, hoy ausente de las decisiones de jefes de Estado que privilegian la confrontación y 
la impiedad a la hora de tomar decisiones que afectan a millones de seres humanos en el mundo. 
iCuánta falta harán las palabras del cardenal argentino en un mundo cada vez más inclemente! 
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TREN MAYA 
 

Tu Opinión // '¿Como ven?'  
(2025-04-23, Correspondencia, Reforma, . 4) 
Todo está permitido en México: asesinar a 200 mil en el sexenio de AMLO, robar y hacer obras 
improductivas con impunidad: Segalmex, Dos Bocas, el Tren Maya, INSABI, el Aeropuerto Felipe 
Ángeles, Mexicana de Aviación, compras de medicinas sin medicinas, etc. 
 

Caja Fuerte // ¿Qué tiene de malo para México el pronóstico del PIB del FMI: -0.3%? 
(2025-04-23, Luis Miguel González, El Economista, . 47) 
El FMI sacó la bola de cristal y lo que dice de México cayó mal en Palacio Nacional: habrá 
decrecimiento de 0.3% en 2025. Esto contrasta con las proyecciones de la Secretaría de 
Hacienda, que hace menos de un mes proyectó un crecimiento en el rango de 2 a 3 por ciento. 
Los últimos años han traído una nueva dinámica. La cancelación del aeropuerto de Texcoco 
marcó de manera simbólica la llegada de Morena al poder. Vinieron cambios de reglas que han 
inhibido la inversión privada en áreas clave como energía e infraestructura. La inversión privada 
no superó el 18% del PIB en el sexenio pasado. La inversión pública fue la menor de los últimos 
cinco sexenios, a pesar de los elefantes blancos como el Tren Maya o la Refinería. 
 

Profepa clausura construcción de camino en zona vecina al Tren Maya 
(2025-04-22, Erik López López, La Silla Rota (sitio), ) 
Un proyecto carretero que provocó la tala de cientos de árboles en el kilómetro 281 de la carretera 
Federal 307, en dirección Akumal a Tulum fue clausurado por autoridades federales porque los 
trabajos se iniciaron sin presentar su autorización de impacto ambiental y la solicitud para cambiar 
el uso de suelo. El nuevo libramiento vial conecta la carretera 307, que va de Cancún a Chetumal, 
atraviesa por debajo el tramo 5 del Tren Maya, cruza la carretera Tulum-Cobá (la 109) y vuelve 
a enlazarse con la 307 después de la ciudad. 
La Silla Rota (sitio), 
 

Juez pone 'freno' a la Sedena y ordena suspensión provisional de obras en Bacalar 
(2025-04-22, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
Un Juez de Distrito del Estado de Quintana Roo concedió, este martes 22 de abril, la suspensión 
provisional para frenar de inmediato las obras que militares realizaban en la Laguna de Bacalar, 
en donde pretendían desarrollar un proyecto de casas para los elementos castrenses. A inicios 
de marzo, habitantes de Bacalar se manifestaron pacíficamente contra la construcción de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) en la zona federal de la Laguna de Bacalar, justo 
frente al Fuerte de San Felipe, patrimonio histórico del estado. El mes pasado, Greenpeace 
México denunció que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) estaba amenazando el 
equilibrio ecológico de La laguna de Bacalar debido a las obras que están construyendo para 
alimentar al altamente subsidiado Tren Maya. 
Proceso (sitio), 
 

Yucatán está listo para brillar en esta feria turística 
(2025-04-22, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
En el marco del próximo Tianguis Turístico que se celebrará en Baja California, Darío Flota 
Ocampo, Secretario de Turismo de Yucatán, compartió en entrevista los planes, expectativas y 
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atractivos con los que el estado buscará posicionarse como uno de los destinos imperdibles de 
México. Desde la riqueza natural y cultural hasta el impulso del Tren Maya, Yucatán se prepara 
para mostrar lo mejor de su oferta turística a compradores nacionales e internacionales. 
 

AIFA 
 

Presumen el AIFA 
(2025-04-23, Claudia Guerrero, Benito Jiménez, Reforma, . 5) 
Al inaugurar ayer la Feria Aeroespacial en México (Famex), la Presidenta Claudia Sheinbaum 
presumió el fortalecimiento del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) de Mexicana de 
Aviación. "Este aeropuerto es sede también de la línea aérea del pueblo de México. Mexicana de 
Aviación Mexicana vuela varios países vecinos en muy pocos meses recibirá 20 aviones Embraer 
de Brasil para poderse fortalecer como la línea aérea del pueblo de México" aseveró. 
 

AIFA, aeropuerto oficial de la Copa Mundo 2026 
(2025-04-23, Salvador Corona, El Universal, . 8) 
Durante la Inauguración de la Feria Aeroespacial México 2025. la presidenta Claudia Sheinbaum 
anunció que Mexicana de Aviación recibirá en los próximos meses 20 aviones Embraer 
fabricados en Brasil. La Mandataria federal adelantó que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) tendrá nuevos destinos y será uno de los aeropuertos para llegar la Copa del 
Mundo 2026. la cual se desarrollará en México junto a Estados Unidos Canadá. 
 

Inauguran feria aeroespacial 
(2025-04-23, Frida Valencia, El Heraldo de México, . 1, 19) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recalcó que fortalecer la industria aeroespacial es crucial 
para el cumplimiento del Plan México. Al inaugurar la Feria Aeroespacial en México, señaló que 
la estrategia es fundamental para el futuro del país, ya que robustecer la producción 
manufacturera mejorará la calidad de vida de los mexicanos. Comentó que hasta 2024 el país 
albergaba 386 empresas de este giro y señaló que ahora hay 370 platas, mientras que las 
exportaciones crecen 14 por ciento anual. Reveló también que el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles, donde se lleva a cabo la feria, es un símbolo para México, pues su construcción estuvo 
a cargo de las Fuerzas Armadas, quienes lograron convertirlo en uno de los más bellos del 
mundo. 
 

CSP y el General Trevilla inauguran Feria Aeroespacial Mexicana 2025 
(2025-04-23, Redacción, El Independiente, . 1, 11) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, acompañada por el General Ricardo Trevilla, 
Secretario de la Defensa Nacional, inauguró ayer la Feria Aeroespacial Mexicana 2025 (FAMEX), 
donde destacó el papel estratégico de la industria aeronáutica para el país y una expectativa de 
crecimiento anual sostenido del 15%, lo que duplicaría su valor de mercado en los próximos 
cuatro años. El evento, organizado por la Secretaría de la Defensa Nacional, se desarrolló en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado el 21 de marzo de 2022 por el 
entonces presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (2018-2024). 
 

FMI ve recesión en el país; " no coincidimos": Claudia 
(2025-04-23, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 17) 
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Luego de que el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortará la previsión de crecimiento 
económico para México, en el que visualiza además un escenario de recesión para el país en 
2025, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que no coincide con el organismo internacional. 
Desde el salón Tesorería, la titular del Ejecutivo Federal señaló que la ley de simplificación de 
trámites presentada ayer y la Feria Aeroespacial que se llevará a cabo en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), forman parte del Plan México. 
 

Alcanzan cifra récord exportaciones de la industria aeroespacial del país: Sheinbaum 
(2025-04-23, Javier Salinas, La Jornada, . 13) 
La presidenta Claudia Sheinbaum informó que la industria aeroespacial en nuestro país 
representa un mercado de 11 mil 200 millones de dólares, y se espera que para 2029 alcance 22 
mil 700 millones de dólares, creciendo a una tasa de 15 por ciento anual. Al inaugurar ayer la 
sexta edición de la Feria Aeroespacial México 2025 (Famex) en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles y Base Aérea Militar número 1, la mandataria afirmó que al cierre del primer semestre 
de 2024 el país albergaba 386 empresas dedicadas a la manufactura aeroespacial, instaladas en 
19 estados. 
 

Industria aeroespacial crecerá 15% anual: CSP 
(2025-04-23, Karina Aguilar, 24 Horas, . 15) 
Al inaugurar la Feria Aeroespacial 2025 que tendrá lugar en el Aeropuerto Internacional de Santa 
Lucía (AIFA), la presidenta Claudia Sheinbaum destacó la importancia de la industria 
aeroespacial para el desarrollo económico de México, toda vez que se espera que crezca a una 
tasa de más del 15% anual. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Tabasco lleva siete meses en la cima del desempleo a nivel nacional 
(2025-04-23, Mario Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy, . 1, 10 11) 
Indiferente ante el problema de desempleo que enfrenta Tabasco en el primer trimestre del 2025, 
al encabezar la lista de entidades con menos generación de fuentes de trabajo, el Gobernador 
Javier May se ha montado completamente en los programas sociales y entrega de apoyos 
directos del Gobierno Federal. Uno de los casos que ha acaparado reflectores por haber sido una 
apuesta del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, para ser detonante económico y 
generador de empleo para los tabasqueños es la polémica Refinería de Dos Bocas, y es que más 
que generar fuentes de trabajo ha despedido personal y Pemex ha dejado de pagar a 
proveedores por falta de presupuesto. 
 

México exporta un cargamento de DUBA desde la refinería de Dos Bocas por falta de 
infraestructura 
(2025-04-23, Redacción, El Economista (sitio), ) 
México exportó un cargamento de diésel ultra bajo azufre (DUBA) reprocesado en su nueva 
refinería de Olmeca a inicios del mes de abril, según datos de seguimiento de buques y una 
fuente, pues la infraestructura para transportar el tan necesario combustible para motores en todo 
el país no está lista. La refinería de Dos Bocas en Tabasco ha recibido diésel con alto contenido 
de azufre sin terminar de la refinería Madero en Tamaulipas para convertirlo en DUBA, dijo una 
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fuente familiarizada con las operaciones, aunque su propia producción de combustibles viables 
sigue siendo marginal. 
 

SICT 
 

Puente atirantado del Interurbano estará listo en mayo 
(2025-04-23, Giselle Soriano, Milenio Diario, . 13) 
El Tren Interurbano México-Toluca entrará en operaciones en diciembre de este año, mientras 
que el puente atirantado ferroviario que forma parte del Tren Interurbano México-Toluca quedará 
concluido a mediados de mayo, aseguró la directora general de Planeación de Proyectos 
Ferroviarios de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones; Transportes (SICT), Adriana 
Cardona. 
 

Tren Interurbano México-Toluca entrará en operación completa en diciembre: SICT 
(2025-04-22, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La directora general de Planeación de Proyectos Ferroviarios de la Secretaría de Infraestructura 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Adriana Cardona, señaló que el Tren Interurbano México-
Toluca entrará en operaciones en diciembre de este año. Mientras que el puente atirantado 
ferroviario que forma parte del Tren Interurbano México-Toluca quedará concluido a mediados 
de mayo. 
 

Protestan contra el Corredor Interoceánico; exigen frenar criminalización de defensores 
indígenas 
(2025-04-22, Alberto López Morales, El Universal (sitio), ) 
Integrantes de organizaciones indígenas que defienden sus tierras y colectivos de defensores de 
derechos humanos, protestaron hoy en la Ciudad de México en contra de la criminalización por 
inconformarse con la imposición del Corredor Interoceánico del Istmo (CIIT). La protesta se 
realizó en la mañana de hoy, frente al Museo Nacional de Antropología, donde los manifestantes 
denunciaron que 24 campesinos indígenas Ayuujk y Binizá, de las comunidades de Mogoñé Viejo 
y Rincón Viejo, enfrentan procesos penales por defender su territorio. Entre los 24 campesinos 
vinculados a procesos penales, están tres integrantes de la Unión de Comunidades Indígenas de 
la Zona Norte (UCIZONI), que, pese a que son beneficiarios del Mecanismo de Protección para 
Defensores de Derechos Humanos, están criminalizados. En un comunicado emitido hoy, las 
organizaciones campesinas y de los defensores de derechos humanos, exigieron a la Secretaría 
de Gobernación (SEGOB), que frene la criminalización en contra de los 24 indígenas de San 
Juan Guichicovi y Matías Romero. Asimismo, pidieron a las autoridades del CIIT y de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a que desistan de las 
acciones penales que alteraron la vida de las comunidades indígenas que solo defienden su 
territorio. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Tres retos del presupuesto para la crisis climática 
(2025-04-23, Fundar, Sin Embargo (sitio), ) 
En los últimos años, la Federación ha incorporado la perspectiva climática dentro del presupuesto 
público. Desde 2013, se incluye en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) el Anexo 
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Transversal nombrado "Recursos para la adaptación y mitigación de los efectos del Cambio 
Climático" (AT-CC), con el objetivo de presentar los recursos destinados a combatir el cambio 
climático. 
 

Cumplimiento fiscal, domicilio comercial y networking: claves para emprender en México 
(2025-04-22, Redacción, Juan Carlos González, CIO Noticias TV (Sitio), ) 
En el marco de la apertura de la nueva sucursal de Jemil, Yama Bosques Santa Fe, se celebró 
una jornada de conferencias centrada en los principales retos que enfrentan los emprendedores 
en México. Durante el evento, se discutieron temas fundamentales para la profesionalización de 
las PYMES, como el cumplimiento de las obligaciones tributarias, la importancia de contar con 
un domicilio fiscal adecuado y el valor del networking estratégico para impulsar el crecimiento de 
los negocios. «En nuestro país, 2 de cada 10 empresas no superan los 5 años de operación, y 
de estas, solo la mitad, es decir 1 de cada 10, logra llegar a los 10 años. Son cifras preocupantes 
que exigen reflexión y acción», explicó Emilio Hamui, CEO de Jemil, con base en un estudio 
realizado por la compañía especializada en renta de oficinas virtuales y amuebladas. Estas cifras 
coinciden con cifras del INEGI, pues si bien, el país vio la creación de 1.7 millones de empresas, 
1.4 millones de ellas cerraron. En este contexto, las contribuciones tributarias de quienes inician 
un negocio, son un desafío a cubrir. De acuerdo con Mtro. Yair Kershenovich Tave, experto en 
materia, "hay que entenderlas no solo como una obligación, sino como un componente 
estratégico para cualquier organización formal". Explicó cómo el derecho fiscal regula los 
ingresos que sostienen el presupuesto de egresos de la Federación, y detalló el funcionamiento 
de los tributos, los actos administrativos y las sanciones. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Energía limpia pierde participación en la matriz eléctrica 
(2025-04-23, Karol García, El Economista, . 26) 
La generación de energía que no emite CO2 en el país se aleja de la meta de 35% del Acuerdo 
de París y la Ley de Transición Energética, de acuerdo con un informe del IMCO. La generación 
de energía limpia en México cayó de 26.4% en el primer trimestre de 2021 a 24% en el mismo 
período de 2025, reducción que aleja al país de sus compromisos frente al cambio climático, 
reportó con base en cifras oficiales el Instituto Mexicano para la Competividad (IMCO), en su 
Monitor energético. 
 

Corporativo // El dilema de Pemex 
(2025-04-23, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
Al igual que con la compra de medicinas para el sector público, que después de siete años la 4T 
no ha encontrado el mecanismo adecuado para garantizar un abasto eficiente, el gobierno 
tampoco ha encontrado la forma de enderezar las finanzas de Pemex. Tal problemática la ha 
expuesto en diversos foros el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, pero ha 
recuperado vigencia a partir de la presentación del Plan Nacional de Energía 2025-2030, que 
solo esboza líneas generales para Pemex, donde proyecciones sin sustento técnico indican de 
manera alegre que se mantendrá una producción de 1.8 millones de barriles diarios de petróleo, 
cifra que está muy lejana a la realidad. 
 

Roberto Mercado: Transición energética en pausa 
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(2025-04-22, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
En la Reforma Energética de 2013 en México se estableció como mandato para el sector eléctrico 
el cumplimiento de metas de generación de energías limpias y reducción de emisiones. Para 
lograrlo, se introdujeron como instrumento principal los Certificados de Energía Limpia (CELs). 
Con la Reforma Energética de 2024 y la publicación de leyes secundarias en marzo de 2025, los 
CELs se mantienen, aunque con modificaciones importantes. 
 

ALADYR: el sector de la desalación en Latinoamérica está a la vanguardia de la 
transición energética 
(2025-04-23, Redacción, Agua Org MX (sitio), ) 
“A propósito del Día de la Tierra y su tema de este año sobre las energías limpias, la Asociación 
Latinoamericana de Desalación y Reúso de Agua, ALADYR, enfatizó que el sector de la 
desalinización de agua de mar en Latinoamérica ha hecho grandes avances incorporando fuentes 
como la fotovoltaica y la eólica”. 
 

Fallan metas verdes  
(2025-04-22, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
Lejos de que el Gobierno federal cumpliera las metas de generación de energía limpia previstas 
para el año pasado, ahora su plan para 2030 es reducirlas. Según el Plan Nacional de Desarrollo 
(PND) 2025-2030, la generación con energías renovables en el País será de apenas 21.5 por 
ciento del total para el cierre de sexenio, esto son 23.5 puntos porcentuales menos de lo que se 
pretendía generar el año pasado. Así se establece en el Indicador 4.2 del PND que se publicó la 
semana pasada y que mide la proporción de fuentes renovables y alternas en la producción 
nacional. 
 

Genera México solo 24% de energía eléctrica limpia 
(2025-04-22, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
La generación de energía eléctrica en México, proveniente de fuentes limpias, representa solo el 
24.9 por ciento, lo que deja al País lejos del cumplimiento de sus objetivos de transición 
energética. Esto muestra que México aún está lejos de cumplir con sus metas de energía limpia, 
que el mismo Gobierno estableció y a las cuales se comprometió en el Acuerdo de París de 2015. 
 

CFE celebra primera sesión del Consejo de Administración como empresa pública del 
Estado 
(2025-04-22, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Después del cambio de régimen jurídico que entró en vigor el 18 de marzo pasado a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), ayer se realizó la primera sesión del Consejo de Administración 
como Empresa Pública del Estado. En su participación, la directora general de CFE, Emilia 
Calleja, invitó a las y los integrantes del Consejo a trabajar de manera ordenada e institucional. 
Reiteró el compromiso social de la CFE al retomar su rol como Empresa Pública del Estado, así 
como la importancia de la reforma impulsada para integrar verticalmente a la comisión.  
 

Energía limpia pierde participación en la matriz eléctrica 
(2025-04-22, Karol García, El Economista (sitio), ) 
La generación de energía limpia en México cayó de 26.4% en el primer trimestre de 2021 a 24% 
en el mismo período de 2025, reducción que aleja al país de sus compromisos frente al cambio 
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climático, reportó con base en cifras oficiales el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), 
en su Monitor energético. De esta manera, "la generación limpia acumulada en los tres primeros 
meses de 2025 se ubicó 11 puntos porcentuales por debajo de la meta establecida en el Acuerdo 
de París y en la Ley de Transición Energética, que estipulan un 35% de generación eléctrica 
mediante tecnologías limpias en 2024", explicó el organismo. 
 

Sesiona por primera vez el consejo de administración de la CFE 
(2025-04-22, Karol García, El Economista (sitio), ) 
La primera sesión del Consejo de Administración de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
en su nueva situación legal tuvo lugar este martes 21 de abril, tras las reformas legales publicadas 
el pasado 18 de marzo, que le devolvieron su carácter de Empresa Pública del Estado. Fue 
presidida por la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, en su calidad de presidenta 
del Consejo, y por Emilia Calleja Alor, directora general de la CFE.  
 

CFE realiza primera sesión de consejo de administración ya como Empresa Pública  
(2025-04-23, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Después de la publicación de las leyes secundarias de la Reforma Energética, este 21 de abril 
de 2025 se llevó a cabo la primera sesión del Consejo de Administración de la Comisión Federal 
de Electricidad, ya en su carácter de Empresa Pública del Estado. Dicha sesión fue presidida por 
la titular de la Secretaría de Energía, Luz Elena González Escobar, en su calidad de presidenta 
del Consejo, y por Emilia Calleja Alor, directora general de la CFE. 
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